



Communiqué de presse, jeudi 29 septembre 2022

Kismet remporte la 11ème édition du Gstaad Yacht Club Centenary Trophy

Le cotre aurique Kismet (1898) a remporté, ce jour, la 11e édition du Gstaad Yacht Club Centenary Trophy, le rendez-vous incontournable des yachts centenaires lors des Voiles de Saint-Tropez.

Le jeudi est le jour traditionnel des défis lors des Voiles de Saint-Tropez. Cette année, 20 yachts centenaires se sont affrontés pour la 11ème édition du Centenary Trophy sur un parcours de 9 milles nautiques dans le golfe de Saint-Tropez. Après 2 jours de Mistral, aujourd'hui les conditions étaient idéales avec un vent d'ouest oscillant entre 10 et 15 nœuds.

Le premier à franchir la ligne de départ, selon le format de « poursuit race » du Centenary Trophy avec des départs échelonnés utilisant un système de handicap, permettant à des bateaux très différents en termes de taille et de gréement de se battre à armes égales, a été Lulu (1897) à 12h45. Le reste de la flotte a ensuite franchi la ligne en fonction de son handicap. Sumurun (1914) a fermé la ligne en la franchissant 40 minutes après Lulu.

Kismet (1898), skipité par le britannique Richard Matthews, remporte l'édition 2022 du Gstaad Yacht Club Centenary Trophy, avec une infime avance sur Scud (1903) et Oriole (1905), qui complètent le podium.

Kismet est parti en septième position, il a rattrapé son retard dès la première bouée, il a ensuite maintenu son avance jusqu'à la ligne d'arrivée.



Kismet est un cotre aurique conçu par William Fife III et construit en Écosse en 1898. Après de nombreuses années de régates, il a ensuite été utilisé comme bateau maison jusqu'en 2005. Puis il a été restauré et repris les régates. C'est sa troisième participation au Centenary Trophy. « *Nous sommes très heureux, le bateau a été parfait, nous ne l'avons jamais vu aller aussi vite au vent. Et le parcours était juste parfait pour nous et les conditions idéales. C'était la course parfaite. On regardait derrière nous et on se disait "où sont-ils ?". On a vu Scud arriver rapidement mais on s'est dit qu'on avait assez de temps, qu'on pouvait y arriver et on l'a fait. Nous avons un super équipage aussi, ce sont de très bons marins. Nous aimerions revenir l'année prochaine pour défendre le titre !* » raconte Richard Matthews, propriétaire de Kismet.

Daniel Heine, Gstaad Yacht Club sailing officer, qui a participé aujourd'hui au Centenary Trophy à bord Véronique (1807) : « *Quelle magnifique journée de course ! 15-18 nœuds de vent, un ciel et un air bleu et clair. Tous les bateaux centenaires ont affiché de belles performances, pour une course serrée et difficile avec un vainqueur bien mérité. Félicitations à Kismet qui est ainsi le premier voilier conçu par Fife à recevoir le Centenary Trophy* ».

Le Commodore du Gstaad Yacht Club, Manrico Iachia, a également célébré le succès de la régata : « *Nous sommes fiers que le format de course du Centenary Trophy ait prouvé une nouvelle fois qu'il convient parfaitement à ces magnifiques bateaux, tout le club félicite Richard Matthews et son équipage pour cette victoire et nous espérons avoir tous les participants de cette année et beaucoup*

plus l'année prochaine. Rendez-vous en 2023 ! »

Le Trophée créé Wakely and Wheeler à Londres en 1911, soit exactement 100 ans avant la première édition de la régata sera remis ce soir à Kismet lors de la cérémonie de remise de prix.

Les lauréats du Centenary Trophy :

2011: **Bonafide** (1899)

2012: **Marigold** (1892)

2013: En raison de conditions météorologiques défavorables la course n'a pu avoir lieu et le trophée n'a pas été attribué

2014: **Olympian** (1913)

2015: **Oriole** (1905)

2016: **Spartan** (1913)

2017: **Tilly XV** (1912)

2018: **Tilly XV** (1912)

2019 : **Olympian** (1913)

2021 : **Olympian** (1913)

2022 : **Kismet** (1898)

Notes pour la presse :

Le Gstaad Yacht Club a été fondé en 1998 par un groupe de marin passionné avec pour mission de « créer un yacht club unique et global loin de l'eau et non pas un autre yacht club local près de la mer ». Basé dans les Alpes suisses, le Gstaad Yacht Club compte 400 membres de plus de 30 pays différents. Les membres et leurs invités aiment s'y retrouver.

Le GYC soutient des projets de voile de tous niveaux des juniors à des marins professionnels. Le club est devenu une force solide sur la scène de la voile suisse et internationale, surtout en voile olympique et yachts classiques.

The Société Nautique de Saint-Tropez

With more than 600 members and organizing fifteen events including the Voiles de Saint-Tropez, the Société Nautique de Saint-Tropez is one of the oldest clubs in France, its origins date back to 1862. Since 2015, the merger of sailing clubs of Saint-Tropez (formerly UST Sailing and SNST) helped to broaden the horizons. Located in two beautiful places, the Club includes several centres of nautical activities: Sailing competition, sailing school and Motor Yachting.

Media liaison: Soazig Gueho

- mobile +33 6 62 08 75 44

- email: soazig@palolemcom.com

Carla Anselmi

- mobile +39 347 4632757

- email: carlanselmi2@gmail.com

Photographer: Jürg Kaufmann

- email: juerg@go4image.com

- Copyright: Juerg Kaufmann / GYC

Gstaad Yacht Club-web:

<http://www.gyccentenarytrophy.com>

Managing Director: Cindy Schoenrich

Administration & Events

Nina Onzehskaya / Alberto Almeida

E-mail: events@gstaadyachtclub.com

Tel: +41 33 748 0190

www.gstaadyachtclub.com